

---

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 4 DE MAYO DE 1810.

---

**SANTA MONICA, VIUDA, Y LA CORONA DE ESPINAS**  
de nuestro Señor.

El jubileo de XL horas está en la iglesia de San Agustin.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el sol à las 5 h. 18' y se pone à las 6 h. 44'

Es el 1.º de la luna. Sale à las 5 h. 28' mañ. y se pone  
à las 6 h. 30' tard.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 12 h. 55' mad. | Seg. alta à la 1 h. 20' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 7' mañ. | Seg. baxa à las 7 h. 34' noçh.

---

## NOTICIAS DEL REINO.

*Accion de Manresa. (Diario de Tarragona del 15 de abril.)*

Despues de incorporado del mando de las divisiones volantes el mariscal de campo marques de Campo Verde, deseoso de que los enemigos que estaban en Manresa tuviésen la misma suerte que los que fueron batidos en Villafranca y Esparraguera, determinó atacarlos, conseqüente à las órdenes que tenia. Lo verificó en efecto; y logró, con la bizarría y valor de nuestras tropas y paisanos armados, desalojarlos inmediatamente de sus

retrinchamientos. Dispuesto el ataque para el amanecer del día siguiente, y temerosos de lo mismo los enemigos, evacuaron la ciudad á las once de la noche, como se manifiesta en el parte que sigue del brigadier Don Francisco Milans, en el que se detalla lo ocurrido en la accion, y pérdida que tuvieron los enemigos.

Miéntas que por disposicion del brigadier D. Gervasio Gasca me dirigia á ocupar el punto del puente de Cabriana, observé el día 4, pasando por el pueblo de S. Fructuos, que este tenia mui buena y ventajosa posicion, tanto por ser mas inmediato á esta ciudad, como por hallarse en medio del camino que se dirige desde Manresa á Vich, y con motivo de ser ya las siete de la noche quando pasaban por allí, determiné apostarme á sus alturas por aquella noche, y aguardar las siete de la mañana del día de ayer para atacar á Manresa, segun estaba dispuesto, y me habia V. S. mandado. Tuve toda la noche la tropa sobre las armas, y quando me preparaba para salir á hacer un reconocimiento á las mismas inmediaciones de la ciudad, recibí noticia á eso de las quatro y media de la mañana de que los enemigos habian salido de Manresa á las once de la noche anterior, y que se dirigian ácia Barcelona por el puente de Vilomara. Entónces mandé al batallon de Expatriados mandados por su coronel Dr. D. Francisco Rovira, y á las compañías del Vallés, que á todo escape persiguieran al enemigo: mediante dos horas de correr presentándose en el Hostalet, distante de S. Fructuos 4 horas, lograron encontrarse con el enemigo: este presentó batalla; pero á pesar de que las tropas de mi mando el día 4 habian ya hecho cerca de diez horas de camino, y estar toda la noche sobre las armas, acometieron con tanto teson, que no las detenian las balas que el enemigo les enviaba, y solo atendian á la voz de ataque, *viva Fernando VII*, y á ellos, con lo que dieron ocasion de poder llegar la demas tropa de mi division; y aunque por lo largo del camino, y lo mucho que se corria no llegaron todas, fueron bastantes para empezar á derrotar al enemigo, que en número de unos 1300 hombres formado en columna iba siguiendo su ruta, y habiendo con-

tinuado la accion, se empeñó de tal modo, que ántes de las doce del dia nos encontráramos ya á las inmediaciones de Sabadell, en cuyo punto mandé atacar á la bayoneta, y acabé con todos los enemigos de aquellos contornos; en vista de esto determiné apostar mi tropa á las alturas de la hermita de San Jaime; pues con sola la consideracion de que siguiendo continuamente la batalla, se anduvo en cosa de seis horas muchas de ocho de camino, conocerá V. S. cómo se batieron todas las tropas y somatenes de mis órdenes.

Resultaron de esta accion unos 500 muertos enemigos, entre ellos doce oficiales, y una muger de la familia del general: 299 prisioneros, contando 2 mugeres, 10 oficiales, 3 cirujanos y el médico de su ejército, habiendo escapado el general Swart con dos heridas, y muerto el caballo que montaba, y unos 300 hombres, la mayor parte sin mochilas, ácia Barcelona. No debiendo V. S. admirar el mayor número de muertos; pues el motivo de no darles quartel fue, porque habiéndose rendido por dos veces, al acercarse á ellos, nos recibian á descarga cerrada. (*Aquí la enumeracion de los que se distinguieron.*)

Son dignas del mayor elogio la bizarría y valor con que se han portado los dignos paisanos, que á porfia se han presentado á batirse con el enemigo, manifestando con esto su decidida voluntad en no quererse sujetar á la opresion del tirano; y sí á defender sus hogares y casas que habian abandonado, siendo uno de los anuncios mas seguros de la victoria la subordinacion y obediencia que han manifestado.

Nuestra pérdida consiste en dos muertos, y ocho heridos.

Dios guarde á V. S. muchos años. Manresa 6 de abril de 1810. — Francisco Milans. — Sr. marques de Campo Verde. (*Véase el diario de 27 de abril.*)

### NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 3. — Escriben de la Isla haber sido completamente rechazados unos 500 franceses que atacaron en la tarde de ayer nuestros puestos avanzados de la batería del Portazgo. — Siguen extrayendo maderas del Trocadero y haciendo fuego á las embarcaciones menores que pasan inmediatas al Puntal. Este castillo, las tres corbetas,

una lancha bombardera y quatro cañoneras inglesas lo han hecho hoy al Trocadero.

La correspondencia recibida de Galicia, Portugal y Extremadura alcanza hasta el 11, 24 y 28 del pasado. — En fecha del 31 anterior avisan de Granjaña, que los enemigos que el 21 pusieron sitio formal á Astorga son solo 5 mil infantes y 600 caballos; y que el Sr. Mahy pidió ya el 28 raciones en Ponferrada. — Se sabe que este general combina sus movimientos con el general Silveira, que se halla en Sanabria. — Continuan los vándalos vagando por Extremadura, extendiendo sus correrías hasta las inmediaciones de Badajoz, á donde se han refugiado infinitos habitantes de Talaverilla, pueblo en que han desplegado todo el furor napoleónico. Nuestras partidas obtienen siempre señaladas ventajas: en un encuentro que tuvo el 15 la del Sr. Pantigoso entre Villamesia y el Escorial con unos 130 franceses, los puso en fuga, matándoles 6 soldados y un oficial. Un piquete de 60 dragones, que se presentó el 16 sobre Zafra, fue ahuyentado y perseguido por una gran guardia de la division del Sr. Contreras, lográndose tambien quitarles vários efectos que llevaban, segun escribe este gefe en fecha del 17 desde Burguillos. — En el diario de Badajoz del 27, se lee „ Se dice que el enemigo ha sido bien escarmentado en Astorga, que ha perdido mucha gente, y se le ha hecho gran número de prisioneros. Esperamos la confirmacion y detalles.“

*Se hallan con registro abierto los buques siguientes.*

*Para Veracruz*, el bergantin Borbon, la fragata la Patriota Española, y el bergantin San Juan, que despachan los Sres. D. Miguel Miser, D. Mariano Merino y D. Martin de Irazoqui.

*Para Montevideo*, la fragata Activa, álias la Carmela, que saldrá á la mayor brevedad. Se despacha en casa de D. Martin de Irazoqui, calle de Linares, núm. 89.

VENTA. En la calle de Murguía, núm. 122, se vende vino tinto de Cataluña, en barriles y medias pipas.

Mayo 3. — *Vales Reales.*

De 69 á 74. Sin operaciones conocidas.

CON REAL PRIVILEGIO.